

¿Qué es democracia?

DEMOCRACIA es aquella en que las mayorías gobiernan.

DEMOCRACIA es aquella en que la mayoría cuenta.

DEMOCRACIA es aquella en que los intereses de la mayoría se defienden.

DEMOCRACIA es aquella que garantiza al hombre, no solamente el derecho a pensar libremente, sino el derecho a saber pensar, el derecho a saber escribir lo que se piensa, el derecho a saber leer lo que piensan otros. El derecho al pan, el derecho al trabajo, el derecho a la cultura y el derecho a contar dentro de la sociedad.

DEMOCRACIA es ésta en que tú, campesino, recibes la tierra que hemos recobrado de las manos extranjeras usurarias que la explotaban!

DEMOCRACIA es ésta en que tú, trabajador, tienes asegurado tu derecho al trabajo sin que te puedan echar a la calle a pasar hambre!

DEMOCRACIA es ésta en que tú, estudiante pobre, tienes la oportunidad de sacar un título universitario si eres inteligente, aunque no seas rico.

DEMOCRACIA es ésta en que tú, hijo de obrero o hijo de campesino o hijo de cualquier familia humilde, tienes una maestra y tienes una escuela donde poder educarte!

DEMOCRACIA es ésta en que tú, anciano, tendrás asegurado tu sus-



tento cuando ya no te puedes sustentar con tu propio esfuerzo!

DEMOCRACIA es ésta en que tú, cubano negro, tienes derecho al trabajo, sin que nadie te lo pueda arrebatarte por estúpidos prejuicios!

DEMOCRACIA es ésta donde tú, mujer, adquieres la plena igualdad con todos los demás ciudadanos y tienen derecho hasta de empuñar un arma para defender tu patria junto a los hombres!

DEMOCRACIA es ésta, en que un gobierno convierte las fortalezas en escuelas!

DEMOCRACIA es ésta, en que un gobierno construye una casa a cada familia, para que cada familia tenga techo!

DEMOCRACIA es ésta, que quiere para cada enfermo el médico que lo atienda!

DEMOCRACIA es ésta, que no recluta un campesino para hacerlo soldado, corromperlo y convertirlo en enemigo del obrero o de su propio hermano campesino, sino que convierte al soldado, no en un defensor de los privilegios, sino en un defensor de los derechos de sus hermanos, las campesinas y los obreros!

DEMOCRACIA es ésta, que no divide al pueblo en sectores humildes, enfrentándolos unos a los otros!

DEMOCRACIA es ésta, en que un gobierno busca la fuerza del pueblo y la une!

DEMOCRACIA es ésta, que le entrega un fusil a los campesinos, y le entrega un fusil a las mujeres, y le entrega un fusil a los negros y le entrega un fusil a los pobres, y le entrega un fusil a cuanto ciudadano esté dispuesto a defender una causa justa!

DEMOCRACIA es ésta en que no sólo cuentan los derechos de las mayorías, sino que le entrega armas a esa mayoría. Y eso sólo lo puede hacer un Gobierno realmente democrático, donde las mayorías gobiernen!

F I D E L

Puntos
sobre las
ideas... de

adelante

Fabricantes de angelitos

Algunos grandes beneficiadores y exportadores de café gastan ₡ 20.000 mensuales en sus casas y en sus personas. Sin embargo, con su campaña de prensa quieren hacer creer que están pasando las mismas de los pequeños productores, que sí las ven negras. Es el caso de los zorros escondiéndose en el gallinero para que se crea que todos son pollos.

Los bancos le prestan a los grandes cafetaleros, para lo que llaman "financiar la cosecha", millones de colones todos los años al 6%. Esos caballeros, a su vez, los prestan a los pequeños productores, pero al 8%. Otras veces los invierten en negocios que nada tienen que ver con el café. Al pequeño productor se lo lleva la trampa. Pero precisamente por eso hay damas "cristianas" que gastan veinte mil colones en sus casas y en el jueguito de la canasta al mes.

69.91 por mil es la escalofriante cifra de la mortalidad infantil de nuestra Patria, según el "Anuario Estadístico de Costa Rica 1959". Casi todos los chiquitos, que mueren antes de cumplir un año, son hijos de peones de cafetal. No tiene entonces nada imaginativo llamar a los grandes cafetaleros —esposos de damas "cristianas"— fabricantes de angelitos. Es la primera industria macabra en sus hábiles manos.

Cuando don José Figueres en una reunión de cafetaleros pidió que el precio del café se fijara en 60 dólares, fue muy aplaudido. Hubiera sido más aplaudido si pide que el precio fuera de cien o de trescientos dólares.

Cablegrama de Nueva Dehli, India.—Para: Beneficiadores.— San José. En la recordada Costa Rica.— ¿Cuándo me doy otra vueltica y salimos de apuros como el año pasado? Afectísimo socio, Sabundra".

Ley para prohibir el tugurio. Muy bien, Es lo mismo que ley para prohibir la escarlatina. El tugurio, —en general el problema de la vivienda— es consecuencia del régimen capitalista.

El licenciado don Fabio Fournier es abogado de la "ALCOA", la compañía norteamericana que quiere llevarse la bauxita y dejarnos los huecos. Como diputado, fue el que pidió la ilegalización del Partido Socialista Costarricense. ¿Quién dice que es por la bauxita? ¿No ven que es por la democracia?

Diálogo entre Sheppard, el nubernauta yanqui, y el Presidente Kennedy:

— ¿Ud. puede parar nuestro cohete, controlándolo, de pronto? — indagó el mandatario.

— ¡Depende de la pared que me encuentre por delante! — respondió el nubernauta.

El miércoles un diputado antisocialista entró furioso a un estudio fotográfico, gritando: "Quiten mi retrato de la ventana". "Pero caballero —le dijo el fotógrafo— si es un honor que hacemos a muy pocas personas". Respuesta del ilustre prócer: "Valiente honor con el letrerito que le han puesto debajo: "Como éste, a peso la media docena". (Histórico).

"Se cambian diputados por bicicletas. A don Enrique Fonseca lo damos de feria". Informes en el Partido Republicano Calderonista.

"ADELANTE"

ES EL MEJOR PERIODICO DE COSTA RICA

Pague un cinco más por número ₡ 0.30
o ₡ 1.50 por suscripción al mes.

DOCE PAGINAS QUE SE LEEN DE CABO A RABO.
NO TIENE DESPERDICIO!